

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La Conferencia de Génova

A manera de epílogo

Antes que pierda actualidad queremos epilogar los resultados positivos que en Génova se han obtenido en favor de la paz y reconstitución económica de Europa.

Apuntamos ya en nuestras últimas crónicas la reconciliación de los adversarios y la igualdad de trato entre éstos como triunfos de la Conferencia.

Otro éxito, a nuestro entender, de mucha más importancia: el pacto de no agresión.

Algún representante en Génova de la Prensa española ha comentado este pacto en sentido menos serio, no viendo en él más que los ciento veinte días que comprende. Nosotros le contemplamos desde un punto de vista más trascendente; es la primera vez que treinta y cuatro potencias, reunidas en magna asamblea, han acordado no agresión. Ya es posible este pacto; ¿no podría ser éste, principio o ensayo de otro más duradero y definitivo? Entendemos que tiene el pacto que nos ocupa mucha más importancia que la que se le atribuye, y lo reputamos como otro éxito feliz de la Conferencia.

Los Convenios económicos de Rusia con Alemania y otras naciones, celebrado o próximos a celebrarse, cambian radicalmente el régimen bolchevista de la propiedad; ¿no debe reputarse éste como triunfo, y no pequeño, de la asamblea de Génova?

Finalmente: y es el más importante para los católicos: el Papa ha intervenido, aunque extraoficialmente, con suma eficacia, en la Conferencia. Primero, orientándola, en la carta histórica al Arzobispo de Génova, a que aludió Pío XI en el discurso de apertura; después, con su misiva a los embajadores de las naciones representadas cerca de la Santa Sede, por conducto del Cardenal Gasparri, que impidió el inminente fracaso de la Conferencia, y en tercer lugar, abogando, con resultado feliz, por la libertad religiosa y garantía de los bienes de la Iglesia en Rusia.

Los que recordamos la ineficacia de las Conferencias de Washington y Cannes, la esterilidad habitual de todas las reuniones de políticos, cuyo ideal constante parece tejer y destejer, nos asombramos al contemplar los resultados prácticos en Génova obtenidos, aparte de la eficaz intervención del Pontífice, lo que nos induce a concluir con las palabras de Lloyd George: «Ha sido la de Génova la Conferencia más eficaz», o con nuestro lenguaje propio: la Conferencia de Génova no ha fracasado.

Ellas Olmos.

De Sociedad

Los que viajan

Se encuentra en esta el inspector de Hacienda y paisano nuestro don Joaquín López Mir.

—Marchó a A hama don Adolfo Quecuti con su familia.

Notas varias

Hemos sido atentamente invitados por el Director de la Prisión, don José Hernández Martínez, al acto de la Comunión Pascual de los reclusos que tendrá lugar mañana, a las 8, y que revestirá gran solemnidad.

—Ayer mañana y con motivo de haber terminado el bachillerato en el Instituto de esta ciudad, se reunieron en fraternal banquete en el restaurant del Chalet los jóvenes don Antonio Blanco, don Antonio Font, don Gregorio Carvajal, don Francisco Blanco,

don José Murcia, don Rafael Carroño y don Francisco Roselló.

El menú servido fué excelente y abundante, poniendo una vez más de manifiesto la casa Ros su especialidad.

Enfermos

Se encuentra mejorada de su enfermedad la distinguida esposa del presidente del Casino, don Federico Rodríguez B. z. Su bella hija, que también estaba enferma, ya está completamente restablecida.

Letras de luto

En Murcia ha dejado de existir el Ilustrísimo señor don Mariano Gil de Avallé y Ferrández de Castro, teniente coronel retirado de Infantería y persona conocida en esta población.

A su viuda y demás familia enviamos nuestro pésame.

SOLEMNE PROCESION EUCARISTICA

Con motivo de celebrarse hoy en la Parroquia de Santa María de Gracia la comunión pascual a los enfermos e impedidos de la misma, a las siete de la mañana ha salido de la referida iglesia una solemne procesión eucarística, cuyo orden era el siguiente:

Guía, llevado por don Ginés Gutiérrez Hernández.

Alumnos de 1.ª Comunión de los Hermanos Maristas.

Señoras y señoritas del Apostolado de la Oración, Marías de los Sagrados Calvarios, Hijas de María del Asilo de San Miguel y Acción Social.

Turno de jóvenes «Tarsicios» de la Adoración Nocturna, precedidos de su hermosa bandera que era llevada por el presidente y fervoroso católico don Juan Martínez Méndez, Jefe de Archiveros de Marina.

Socios de la Adoración Nocturna con sus distintivos.

La Sagrada Forma era conducida por el Párroco-Arcipreste don Francisco Cervero, bajo palio, cuyas varas llevaban don José Martínez Miralles don Joaquín Mucada, don Rafael de la Cerda y don Francisco Ariza, presidiendo la procesión los señores don Manuel P. Uria Mesa, don José Mucada Moreno y don Marcos Sanz.

A continuación y como guardia de honor, marchaba un piquete del Regimiento de Infantería de Marina al mando de un alférez, con las banderas de música, cornetas y tambores, y de respeto iba el lujoso automóvil del Capitán General del Departamento.

Todas las calles que ha recorrido la procesión estaban adornadas con colgaduras y llenas de público que saludaba reverente al Dios de Cieles y tierra.

Al terminar han sido obsequiadas espléndidamente las fuerzas por el señor Cura.

Felicitemos una vez más, al Arcipreste señor Cervero por la extraordinaria brillantez que ha sabido dar este año a tan hermosa acto.

Temporada de Verano 1922

Restaurant del «Chalet» a cargo de los HERMANOS ROS los que ponen en conocimiento del público que desde el día 14 del presente quedará establecido el servicio de Restaurant los domingos y días festivos, haciendo toda clase de encargos. Los demás días avisan do en el «Bar», Mayor 59 y Villamaritín 1. Teléfono 258.

Especialidad en Mariscos y Paellas de encargo.

Un novenario solemne

Resucitado al señor Tortosa

Como ya anticipaba «El Eco» hace unos días, cada vez es mayor la concurrencia a la iglesia parroquial castrense de Sto. Domingo, ávida de escuchar la palabra elocuente, inspirada y siempre arrebatadora del insigne orador sagrado Dr. don Diego Tortosa. Lástima grande que el templo no fuese mayor y fuese, por tanto, mayor el número de sus oyentes.

Tan elocuente es en su palabra, tan elevado en sus ideas, desarrolla de un modo tan claro los temas, haciendónoslos comprender con tan suma facilidad, que los concurrentes a este solemnisimo novenario quedamos verdaderamente subyugados por tanta elocuencia.

Une el Sr. Tortosa a la galanura de su estilo insuperable un gesto y un don de orador que hacen resaltar aún más su elocuencia. Así, por ejemplo, le vemos, al hablar del Creador, elevarse, elevarse como si alentase salir del púlpito y volar a lo infinito, y otras veces, al hablar de las imperfecciones de la humanidad, de nuestros errores, de las costumbres mundanas, le vemos bajar, como si quisiera descender a todas ellas para llevarles el bálsamo de nuestra sacrosanta Religión, que con su elocuencia y su sabiduría pudieran redimirles de tanto mal.

Felicitemosnos de tener entre nosotros a tan sabio orador y felicitemosle también a él, con verdadero entusiasmo, por sus admirables discursos.

O Bernal Blázquez

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA

Especialista en partos y matris.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas (consulta de Medicina general) de 12 a 1 y de 8 a 6

Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª derecha

Otro incidente en Tánger

Copiamos del «Diario Marroquí» de Larache:

«Por personas llegadas de Tánger sabemos que ha ocurrido un desagradable incidente en aquella plaza, con motivo del atropello de una morita por el auto del ministro de Francia.

Numerosos moros apostrofaron al chófer, y como el escándalo fuese pasando a mayores, acudió personal del Tabor español para imponer orden.

Parceos que el señor Ministro tomó a ofensa la intervención de nuestra tropa en la alteración de orden público e increpó a los soldados del Tabor manifestando que haría la correspondiente reclamación al Gobierno español.

«La Depeche Marocaine», que como sabemos ya los que llevamos tiempo en Marruecos, es la encargada de recoger toda la bilis colonista, comenta el hecho recargando las tintas y falsando el suceso, según nos dice la persona que nos informa, la cuál, por su cargo, tiene toda clase de garantías. Nuestro activo redactor en Tánger Sr. Otero, nos remitirá más detalles del suceso.»

JUNTA

de Protección a la Infancia

Número premiado hoy

138

V ANIVERSARIO
Rogad a Dios en Caridad
POR EL ALMA DEL SEÑOR

Don Esteban Lagostera Puntí

que falleció el día 28 de Mayo de 1917

R. I. P.

Las misas de la Emperatriz que se celebrarán en la Consagrada Iglesia de Santo Domingo a las 10 del lunes 29 del actual serán aplicadas por su alma.

Sus sobrinos y demás familia invitan a sus amigos a este religioso acto por cuya asistencia le quedarán agradecidos.

Varios señores Prelados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

CIRCULAR

de la Junta «Fomento de Vocaciones Eclesiásticas» al Clero y fieles diocesanos

Es un hecho tan desconsolador como real que constituye una gravísima preocupación de todos los Prelados de España, por no decir del mundo entero la escasez progresiva de vocaciones al estado eclesiástico que con síntomas cada vez más alarmantes se siente en nuestros tiempos.

Como consecuencia de esto adviértese que el culto divino languisce, por falta de ministros, las almas de los fieles se quedan sin alimento de doctrina y la vida del Señor se ve abandonada por no haber operarios que la cultiven. Quien oiga referir a testigos fieles dignos lo que pasa en algunas regiones, si tiene corazón católico habrá de llorar, interiormente a lo menos la falta de Sacerdotes, y al ver tantas ovejas sin Pastor no podrá menos de exclamar como Jesús «Me da compasión esta gente». «Viendo las turbas, dice San Mateo, se compadeció de ellas, porque estaban acobardadas y yacían como ovejas sin pastor; y dijo a sus discípulos: «La mies es mucha, los obreros pocos; rogad pues, al Señor de la mies que envíe operarios».

En muchas partes de nuestra misma Diócesis la mies está necesitada de operarios; y ¡qué cosecha tan grande se podría recoger de esos lugares!... pero faltan Sacerdotes y más aún faltarán en el tiempo futuro.

Es preciso que todos los que afortunadamente amamos a la Iglesia, especialmente los Párrocos, el Clero en general y los fieles, por lo que a todos interesa este asunto, caigan en la cuenta de la necesidad tan apremiante para nuestra Región, y con sus oraciones, los que de otra manera no puedan, con su celo y solicitud, con sus donativos y recursos, los demás, que procuren cooperar, en la medida de sus fuerzas, al aumento del Sacerdocio, fomentando las vocaciones al estado eclesiástico. Tal vez descubrimos favorables inclinaciones en algunos niños que hábilmente cultivadas y piadosamente dirigidas, conocemos que habían de contribuir eficazmente a la formación de un sacerdote digno, en el día de mañana. Todavía en nuestra Diócesis es fácil encontrar niños de buena índole, cuya alma siente el divino llamamiento a ser un día ministros del Altísimo; pero esos niños que desearían ingresar en nuestro Seminario son de familias modestas que aun viviendo decentemente no pueden sin embargo costear a sus hijos una carrera tan larga como la

que se exige a los aspirantes al sacerdocio. Se necesita, pues, ayudar a esos niños, y aun costearles, si preciso fuera, los gastos de sus estudios; es, preciso que convenzamos a las familias pudientes y a las personas que están en condiciones de hacer legados pios, de la extraordinaria importancia de fundar becas para seminaristas pobres ó dejar donativos para dar la carrera a un joven determinado. Porque formar a un Sacerdote, dice San Vicente de Paul, es la obra más hermosa de este mundo; formar a un Sacerdote es mucho mejor que si diéramos un abogado al Estado, un profesor a la Ciencia, un ingeniero a la Industria, un militar a la Patria.

Para procurar la realización de tan loable fin ha decidido nuestro Reverendísimo Prelado implantar en esta Diócesis la «Obra de «Fomento de vocaciones eclesiásticas», según de ello hizo pública manifestación en su hermosa Circular con fecha 19 de Enero de 1919, inserta en el «Boletín Eclesiástico». Y habiendo recibido de S. E. I. el honoroso encargo de presidir la Junta de Gobierno de dicha Asociación; no he vacitado un momento, antes al contrario he creído un imperioso deber dirigirme, como lo hago por la presente comunicación, a los celosísimos Párrocos, venerable clero y piadosos fieles de esta Diócesis, cuyo amor y desvelos por la prosperidad de los caros intereses de J. C. son bien conocidos, para que se dignen cooperar con su valiosa ayuda al desarrollo y feliz éxito de empresa tan útil a la Iglesia y a la Sociedad; rogándoles se sirvan prestar apoyo y protección a la caritativa acción de propaganda que con el mencionado fin trata de inaugurar la Junta auxiliadora del «Fomento de Vocaciones eclesiásticas» constituida por distinguidas damas de esta ciudad, presididas por la Ilustrísima señora Condesa de Falcoñ, de cuya diligente y fervorosa actuación esperamos confiadamente preciosos y abundantes frutos.

Nuestro amadísimo Prelado inspirador y propulsor de esta hermosa obra distribuirá en breve un precioso opúsculo tan impregnado de celo apostólico que no dudamos ha de hacer surgir en muchas almas un piadoso entusiasmo por esta santa causa.

De todo corazón agradezco en nombre de Dios, del Prelado y de la Junta que tengo el honor de presidir, la cariñosa acogida que indudablemente han de hacer a esta pobre y sencilla alocución el Venerable clero y fieles de la Diócesis.

Murcia 1 de Mayo de 1922.

El Presidente

Dr. Mariano Sanz Barrera